

LE PROJET ASSOCIATIF



Le centre d'activités et de tourisme durable de La Minière de Vallauria a pour objet de s'engager en faveur d'un tourisme ouvert à tous, ancré dans les valeurs de l'Economie Sociale et Solidaire, de développer des chantiers de valorisation du patrimoine local, d'organiser des séjours de classes de découverte, de vacances adaptées et de participer activement au développement du territoire.

La gestion de l'association est qualifiée de désintéressée et son fonctionnement est considéré comme non-lucratif. Nous bénéficions de politiques publiques dans les domaines de l'action socio-éducative et culturelle, du développement local et du tourisme social.

Par l'action collective, l'ouverture culturelle et la rencontre, nous nous engageons au service d'une société plus solidaire et durable.

La diversité et la complémentarité de nos actions s'appuient sur des valeurs humanistes et d'épanouissement individuel définies dans la charte des fondateurs de l'association :

La charte de l'association

« Au début des années soixante, un groupe de compagnons métallurgistes décide de reconstruire et de redonner vie au hameau de La Minière de Vallauria, aidés par des jeunes du monde entier. Neige et Merveilles est une association fondée sur des valeurs issues de son histoire, qui constituent son identité et engagent son action. La prépondérance du rôle social de l'association se manifeste par le choix de valoriser » :

- Le respect, la dignité et la tolérance comme des droits et des devoirs universels, sans aucune discrimination au niveau des appartenances.
- La solidarité en favorisant l'intégration dans le tissu social pour chaque personne.
- L'accès à la connaissance par l'éducation informelle d'un public hétéroclite et volontaire.
- Les actions culturelles et éducatives de mise en valeur du patrimoine archéologique, minier et environnemental de la région.
- La qualité de la démarche en encourageant l'esprit d'initiative, la créativité, la formation et l'accomplissement personnel.
- La contribution bénévole basée sur l'échange, l'engagement individuel et les actions pédagogiques.

Missions d'intérêt général

Le volontariat

Suivant les personnes qui participent à nos activités, le volontariat représente :

- Un échange entre une personne qui offre son temps, son travail, son énergie et une équipe d'animation et de gestion soucieuse d'écoute et d'action
- Un enrichissement personnel en apportant sa contribution à un projet d'utilité collective
- Une nouvelle expérience formatrice
- La volonté de créer du lien social

Les séjours éducatifs

Les activités proposées (centre de loisirs, classes de découvertes, chantiers adolescents, club enfants) ne sont pas une fin en soi mais un support éducatif pour favoriser l'épanouissement, la socialisation et l'accès à l'autonomie, aux loisirs et à la connaissance.

Le développement durable

Nous accordons une place centrale au respect de l'environnement et mettons tout en œuvre afin de minimiser l'impact de notre activité sur le milieu environnant. Nous nous engageons concrètement par l'obtention des labels environnementaux Clef Verte et Esprit Parc et par des actions menées sur le terrain en faveur des économies d'énergies et de développement d'énergies renouvelables.

Le tourisme social et solidaire

Notre projet, à travers une offre de programmes et de séjours à destination de clientèles diverses a pour but de favoriser le vivre ensemble, de renforcer la cohésion de tous et l'épanouissement de chacun. L'association Neige et Merveilles est un fervent défenseur de la mixité sociale et s'inscrit avec beaucoup d'autres acteurs partenaires, contre les inégalités et l'exclusion.

La valorisation et le soutien au développement du territoire

Nous contribuons à l'aménagement et au développement économique, social et environnemental du territoire et nous nous inscrivons dans des initiatives multiples : valorisation du patrimoine local, emplois de proximité, achat de produits locaux, empreinte écologique, partenariat avec les acteurs de la même filière.

Conseil d'administration du 28 mars 2018 à Cannes La Bocca – Jean Claude Valtier, Président